



el Herald

103 6160

3

22 de Mayo de 1996

13 - 13

Identidad Linarens

HOMBRES QUE HAN HECHO HISTORIA

La historiografía es una Ciencia que exige a sus cultores una disciplina y un espíritu investigador rigurosos rescatando los hechos más importantes acaecidos para configurar y dejar testimonio de ellos en Historias y monografías. Muy importante son para estos fines, los documentos, los monumentos y también la tradición.

Linares cuenta entre sus hijos gente con este espíritu. El más relevante, sin duda es NESTOR MEZA VILLALOBOS, Premio Nacional de Historia 1980.

Nace en Retiro, localidad de la antigua Provincia de Linares, en 1913. Estudió en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile. Ejerció la docencia en diversos establecimientos educacionales de la capital. En 1945 ingresó a la U. de Chile como docente, en el Departamento de Historia de la Facultad de Ciencias Humanas de esa Casa de Estudios Superiores.

Dotado de un notable espíritu investigador, decide viajar a Europa permaneciendo por algún tiempo en Roma y en Alemania, con el fin de estudiar Ciencias Historiográficas.

Al regresar a Chile continúa su labor docente y se dedica a su creación literaria contribuyendo en forma vigorosa a la formación política y moral de sus compatriotas, con amplias perspectivas a la historiografía nacional, permitiendo a través de sus estudios y publicaciones un conocimiento real de lo que fue la sociedad chilena y americana en el período colonial. Esos episodios de nuestro pasado están vivos en su obra con visión renovada y objetiva. Néstor Meza Villalobos murió el 10 de Julio de 1993 y dejó las siguientes Obras: «Política Indígena de los Orígenes de la Sociedad Chilena», 1951. «La Actividad Política del Reino de Chile desde 1806 a 1810», 1957. «La Conciencia Política Durante la Monarquía», 1958. «Estudios sobre la Conquista de América», 1971. «La Permanencia en la Monarquía como Problema Político del Reino de Chile», 1810-1811, 1972. «Política Indígena del Estado Español en América: «Las Antillas y Distrito de la Audiencia de Santa Fe», 1976.

«El Problema Etico Político de la Provición de Nano de Obra Forzosa A los Reinos del Perú y Nueva Granada», 1976.

Alguien dijo alguna vez que «si no existieran Héroes los pueblos tendrían que inventarlos». Así de importante son para valorar los hechos heroicos que han permitido a los pueblos alzarse libres y soberanos. El Investigador histórico, Jaime González, otro hijo destacado de esta tierra, hizo un excelente aporte a nuestra Comunidad con la preparación a través de Fuentes historiográficas, de trabajos que fueron publicados en «Linares Retrospectivo» con el Patrocinio del Departamento de Educación de la Ilustre Municipalidad de Linares, 1983. De dicha publicación rescatamos hoy el nombre de «Germán Segura González» (1858-1920). Héroe del Combate Naval de Iquique (1879), donde era ayudante de cirujano; hundida la nave fue hecho prisionero y canjeado en 1880; recibido apoteósicamente en Valparaíso; se le otorgó el grado de cirujano de Fragata; en 1976 sus restos fueron trasladados a la Plaza de los Héroes en Valparaíso. Gonzalez Colville es autor de varias obras históricas y sus Manuscritos en gran parte fueron donados a esta Biblioteca, por su autor.

A su vez, en el campo político, Linares ostenta el mérito que dos de sus hijos llegaron a ser Presidentes de la Nación: Don Arturo Alessandri Palma y Don Carlos Ibáñez del Campo, ambos mandatarios gobernaron dos períodos.

Sobre este tema nos hablará el Profesor e Investigador Don Jaime González el 30 de Mayo a las 11 horas en el Liceo Juan Ignacio Molina con su Conferencia «Linares y los Presidentes de Chile». La actividad cuenta con el auspicio del Instituto Cultural de Linares y de esta Biblioteca Pública, y está enmarcada en las festividades aniversarias de nuestra ciudad.

Hombres que han hecho historia [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hombres que han hecho historia [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)